



# BULLETIN POLITIQUE

## POLICY

| ISSUE<br>ÉMISSION | DATE |    |     |
|-------------------|------|----|-----|
| 124               | 2002 | 03 | 28  |
|                   | Y-A  | M  | D-J |

### What is new/changed?

Commissioner's Directive 084 – Inmates' Access to Legal Assistance and the Police.

### Why was the policy changed?

CD 084 has been updated and its scope broadened to include instructions on inmates' access to the police, the right to counsel under the *Canadian Charter of Rights and Freedoms* and a requirement for considering legal counsel in minor disciplinary charges under certain circumstances.

### What is the purpose of the changes?

The changes clarify inmate rights and bring the CD into compliance with Federal Court decisions and the *Canadian Charter of Rights and Freedoms*.

### How was it developed?

The Office of the Correctional Investigator was consulted on current issues as well as institutions, inmates, Legal Services and the NHQ Policy Branch, NHQMC and Assistant Deputy Commissioners.

### Accountability?

Compliance will be monitored through the Performance Assurance Sector in accordance with the framework.

### Who will be affected by the policy?

This policy impacts on offenders and on staff.

### Qu'est-ce qui est nouveau ou a été modifié?

La Directive du commissaire n° 084 – Accès des détenus aux services juridiques et à la police.

### Pourquoi la politique a-t-elle été modifiée?

On a mis à jour la DC 084 afin d'y inclure des directives concernant l'accès des détenus à la police, le droit à l'assistance d'un avocat garanti par la *Charte canadienne des droits et libertés*, ainsi que la nécessité d'envisager le recours à un avocat dans certains cas d'accusations d'infractions disciplinaires mineures.

### Quel est l'objectif des changements?

Ces changements clarifient les droits des détenus et rendent la DC conforme aux décisions de la Cour fédérale et à la *Charte canadienne des droits et libertés*.

### Comment la politique a-t-elle été élaborée?

On a consulté le Bureau de l'enquêteur correctionnel, les Services juridiques ainsi que les établissements et les détenus, la Division des politiques de l'AC, le Comité de gestion de l'administration centrale et les sous-commissaires adjoints, afin de connaître leur opinion sur des questions actuelles.

### Y aura-t-il des comptes à rendre?

Le respect de la nouvelle politique sera contrôlé par le Secteur de l'évaluation du rendement conformément au cadre de responsabilité du SCC.

### Qui sera touché par la politique?

La politique aura des répercussions sur les délinquants et le personnel.

**Expected cost?**

~~As this is a technical amendment,~~ No additional cost is anticipated.

**Other impacts?**

None identified.

**Quels coûts prévoit-on?**

~~Étant donné qu'il s'agit d'une légère modification,~~ On ne prévoit aucun coût additionnel.

**Y aura-t-il d'autres répercussions?**

Aucune n'a été déterminée.

|                 |   |                   |                       |
|-----------------|---|-------------------|-----------------------|
| <b>CONTACT:</b> | <b>CORRECTIONAL INVESTIGATOR RELATIONS /<br/>RELATIONS AVEC L'ENQUÊTEUR<br/>CORRECTIONNEL</b> | <b>TEL./TÉL.:</b> | <b>(613) 996-2502</b> |
|-----------------|---|-------------------|-----------------------|